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1. СМИ о Таймыре 
 

За десять дней на Таймыре зафиксировано 182 случая заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за десять дней на Таймыре 
зафиксировано 182 случая заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 2 779 случаев. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 830 новых случаев заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 12 478 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 350 986 случаев заболевания COVID-19 
на всей территории региона, в том числе за последние сутки – 628 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

Жители ненецкого поселка на Таймыре согласовали программу переселения с 
"Норникелем" 

Жители поселка Тухард на Таймыре согласовали программу переселения и развития 
поселка компании "Норильский никель". Это произошло на третьем раунде консультаций с 
жителями населенного пункта, сообщает "1-Line". 

Участники третьего схода единогласно проголосовали за участие в программе. На 
мероприятии присутствовали жители поселка и оленеводы тундры, у которых есть тесные 
культурные и социально-экономические связи с Тухардом. К третьему этапу процедуры также 
присоединились независимые российские и международные эксперты. 

Тухард основали в 1970-х годах как базовый поселок для строителей 
"Норильскгазпрома", позднее он стал местом жительства для коренного населения Таймыра - 
ненцев. Сейчас в районе поселения устанавливают санитарно-защитную зону, в пределах 
которой нельзя проживать. Жителям поселка предложили построить новый поселок с 
современной инфраструктурой. Процедура свободного, предварительного и осознанного 
согласия (СПОС) по программе переселения и развития поселка стартовала в октябре 2021 
года. 

Консультации по выбору архитектурных решений для нового поселка стартуют в этом 
году. Строительство нового Тухарда собираются завершить к 2026 году. 

«Национальный акцент» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Жизнь в розовом цвете» 

Открытие одноименной выставки творческой арт-группы «Этюд» состоялось четвертого 
марта в городском Центре народного творчества. В экспозиции можно увидеть картины, 
выполненные в различных техниках и жанрах, а также предметы декоративно-прикладного 
искусства. 

Мастера разных поколений и направлений, представившие свои работы, — это яркие, 
разносторонние личности, женщины самых разных профессий и статусов. В числе 
художников Арт-группы «Этюд»: Оксана Добжанская, Светлана Лисова, Евгения Садовая, 
Галина Надеева, Людмила Анцова и Ирина Широкова. 

Честь открыть выставку выпала заместителю директора ГЦНТ Евгении Бети. Она 
поздравила представительниц прекрасного пола с наступающим праздником, пожелала 
добра, радости, яркого весеннего солнца и исполнения всех желаний. 

На протяжении мероприятия настроение присутствующим создавали музыкальные 
композиции в исполнении Анастасии Федосеевой, Николая Карташова, Вячеслава Бети и 
Дмитрия Кошкарева. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 

 
Муниципальные выборы в Норильске будут проходить по новой системе 
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Соответствующие изменения в Устав города были внесены на сегодняшней сессии 
городского Совета. 

Как сообщалось, корректировки касаются изменения количества парламентариев, 
избираемых прямым голосованием норильчан: из 35 депутатов таким образом будет 
избираться 21 (ранее было 12), остальные 14 – по спискам политических партий (ранее 23). 

В соответствии с предусмотренной действующим законодательством процедурой 
внесение изменений было рассмотрено на публичных слушаниях: 24 февраля их участники 
единогласно поддержали указанные корректировки. 

«Следующим этапом будет утверждение новой схемы избирательных округов. Их будет 
не четыре, как сейчас, а семь. Соответствующую схему в установленный срок – это начало 
апреля – нам представит территориальный избирком. Добавлю, что количество мандатов в 
каждом округе останется прежним – три. То есть территория округов будет меньше, что, на 
мой взгляд, положительно повлияет на эффективность работы депутатов-мажоритариев и 
повысит их ответственность перед своими избирателями», - резюмировал принятое решение 
председатель городского Совета Норильска Александр Пестряков. 

«ЗП» 
 
Никель допрыгался до остановки торгов. Рост цены грозит снизить потребление 
металла 

Беспрецедентный скачок цен на никель, которые выросли в 2,5 раза, до исторических 
$100 тыс. за тонну, за один день, привел к остановке торгов металлом на Лондонской бирже. 
Инвесторы испугались перебоев с поставками из России. Остановка торгов вряд ли скажется 
на долгосрочных контрактах ГМК «Норильский никель». Но если цена сохранится на этих 
уровнях, аналитики ждут серьезных негативных последствий для потребления металла. 

Приостановка торгов никелем на Лондонской бирже металлов (LME) после скачка цены 
на 150% не окажет существенного влияния на исполнение контрактов «Норникеля» с 
потребителями, считают источники “Ъ” в отрасли. По их словам, долгосрочные контракты 
формируются на основе котировок LME за определенный период, тогда как нынешний скачок 
цен выглядит краткосрочным. 

Торги на LME были приостановлены во вторник, 8 марта, впервые с 1985 года, когда 
биржа останавливала операции с контрактами на олово. Никель подорожал более чем в два 
раза, до $100 тыс. за тонну из-за опасений инвесторов о возможных перебоях поставок из 
России, хотя пока против «Норникеля» санкций не вводилось. Ситуация усугубилась тем, что 
один из крупнейших в мире производителей никеля китайский Tsingshan Holding Group Co. 
столкнулся с маржин-коллом по своей короткой позиции и вынужден был ее закрыть. 
Китайские СМИ писали о вызванных этим убытках в $8 млрд. 

Как говорится в сообщении биржи, операции с никелем едва ли возобновятся раньше 
пятницы. После открытия торги будут осуществляться только в часы работы европейских 
бирж, плюс будет введен десятипроцентный лимит дневного колебания котировок. 

«Норникель» официально заявляет, что продолжает производить и реализовывать 
металлы, несмотря на беспрецедентные новые вызовы. 

«Мы столкнулись с мировой финансовой нестабильностью, турбулентностью на наших 
традиционных рынках, серьезными ограничениями в логистике», – говорилось в заявлении 
компании. Согласно материалам, ко дню стратегии «Норникеля», изменение цены на никель 
на 10% от базового уровня в $17,917 тыс. дает эффект на годовую EBITDA в $352 млн. Таким 
образом, при цене на никель в $100 тыс. эффект на EBITDA составляет $16,1 млрд. 

Однако компания может столкнуться с диверсификацией закупок со стороны западных 
клиентов. Так, ключевой потребитель палладия «Норникеля» германский концерн BASF 
намерен исполнить действующие контракты, но не будет запускать новые проекты с 
«Норникелем». Стороны сотрудничают на площадке финского предприятия ГМК Nornickel 
Harjavalta, которое перерабатывает российское сырье «Норникеля». Затем никелевое и 
кобальтовое сырье поставляется для производства аккумуляторов на построенный 
поблизости завод BASF. Альтернативных поставщиков никеля начала искать финская 
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Outokumpu Oyj, которая является одним из крупнейших в мире производителей 
нержавеющей стали, пишет Wall Street Journal. 

Никель дорожает на фоне дефицита и безостановочного снижения складских запасов 
этого металла на крупнейших биржах с марта 2021 года, отмечают в Центре экономического 
прогнозирования (ЦЭП) Газпромбанка. 

Текущие запасы никеля находятся на многолетних минимумах, при этом на рынке 
выросли опасения перебоев поставок из России, которая обеспечивает 5% выплавки никеля в 
мире и около 10% добычи никелевого сырья, пишут аналитики в своем Telegram-канале. 

До этого цена никеля поднималась выше $40 тыс. за тонну только в 2007 году. Как 
отмечает ЦЭП, это событие оказало значительное долгосрочное влияние на рынок: 
потребители нержавеющей стали начали переходить на сплавы с меньшим содержанием 
никеля, а высокие цены дали толчок к разработке никелевых месторождений в Китае и 
Индонезии. В итоге к 2016 году никель подешевел до $9,6 тыс., что сделало убыточным более 
половины мировой никелевой промышленности. 

Конъюнктура на рынке никеля улучшилась лишь после ограничения экспорта сырья из 
Индонезии и развития рынка электромобилей. По мнению ЦЭП, нынешний значительный рост 
цен может привести к серьезным проблемам в производстве нержавеющей стали и 
спецсталей, а также в выпуске компонентов для автомобильных аккумуляторов. 

Коммерсантъ 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае впервые с начала года не превышен эпидпорог по гриппу и ОРВИ 
В Красноярском крае впервые с начала года не превышен эпидпорог по гриппу и ОРВИ 

среди всех возрастных групп совокупного населения Красноярского края. Об этом сообщил 
главный санитарный врач края Дмитрий Горяев. 

Одновременно с этим существенно снизилась и заболеваемость коронавирусом. Так, за 
прошедшую неделю по сравнению с предыдущей количество заболевших COVID-19 
уменьшилось в 3,1 раза. При этом за последние сутки зарегистрировано 587 человек с 
диагнозом коронавирусная инфекция, что почти в 14 раз ниже максимальных значений, 
фиксировавшихся в феврале. 

Напомним, на территории Красноярского края сняты практически все ограничения, кроме 
масочного режима, запрета на проведение массовых мероприятий, необходимости 
соблюдения режима дезинфекции юридическими лицами и индивидуальными 
предпринимателями, а также проведения термометрии сотрудников. 

Как отметил Дмитрий Горяев, что отмена ограничений не отразилась на тренде снижения 
заболеваемости. Это связано с особенностями штамма коронавируса «омикрон», практически 
вытеснившего штамм «дельта» на территории края. 

newslab 
 

У Красноярского края есть финансовые резервы для выполнения всех 
соцобязательств 

Во время посещения строительной площадки палатного корпуса онкологического 
диспансера губернатор края Александр Усс прокомментировал в целом ситуацию в экономике 
края. 

Как отметил глава региона, все крупные стройки находятся под особым контролем, а все 
ранее взятые на себя обязательства край готов и будет выполнять: 

Учитывая ситуацию, в которой мы сейчас находимся, я подчеркну, что все планы, 
которые есть в крае, включая развитие, ремонты, строительство, – они обязательно будут 
реализованы. 

Красноярский край обладает достаточно серьезным запасом и экономической, и 
финансовой устойчивости. Основные налогоплательщики – это крупнейшие предприятия, 
продукция которых сегодня востребована, в том числе и за рубежом, цены на нее растут. 
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Мы приняли бюджет – порядка 330 миллиардов, у нас есть еще и определенные 
резервы, поэтому могу с уверенностью сказать, что наряду с мероприятиями, которые 
запланированы, все социальные обязательства, предусмотренные бюджетом, будут 
выполнены в полной мере. Речь идет и о мерах социальной поддержки, о заработной плате и 
иных выплатах такого плана. 

НКК 
 

Предпринимателям региона доступен льготный кредит на бизнес по ставке до 8,5 % 
годовых 

Чтобы воспользоваться данной финансовой поддержкой, нужно обратиться в 
уполномоченные банки. В перечне сейчас – 61 финансовая организация. Планируется, что 
льготное кредитование по данной ставке будет доступно предпринимателям как минимум до 
конца марта. Общий объем средств, выделенных на кредитование по совместной программе 
корпорации МСП и Банка России, составляет 60 млрд рублей.  

Также с 9 марта некоторые банки уже начали выдавать кредиты по новым 
антикризисным льготным программам Банка России. Получить денежные средства могут 
малые предприятия по ставке не выше 15 % годовых, средние предприятия – не выше 13,5 % 
годовых на срок до 1 года. Срок действия программы – до 30 декабря 2022 года. Что касается 
региональной финансовой поддержки, предпринимателям края доступны льготные 
микрозаймы от 3 % до 9,5 % годовых в центрах «Мой бизнес». Подробные условия – на сайте 
мойбизнес-24.рф. Все антикризисные меры поддержки можно изучить на сайте агентства 
развития малого и среднего предпринимательства Красноярского края. 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Для снижения турбулентности: кабмин РФ подготовил план поддержки экономики 
Правительство РФ разработало комплекс мер для повышения устойчивости 

национальной экономики. Речь идет о поддержке целых отраслей, предприятий и граждан. А 
турбулентность, связанная с санкциями, обязательно закончится, уверен премьер-министр 
Михаил Мишустин. 

Возведение и реконструкция автодорог, упрощение градостроительной документации, 
поддержка аграриев в период посевной, а кроме того, корректировка "налога на роскошь" для 
автомобилей и временная отмена налога с процентов по банковским вкладам. Правительство 
одобрило дополнительный комплекс мер, направленных на поддержку граждан и бизнеса в 
условиях антироссийских санкций. Главная цель – снижение турбулентности в отечественной 
экономике. 

Усилия правительства по повышению устойчивости экономики в условиях санкций в 
первую очередь направлены на поддержку предприятий и граждан. Одна из оперативно 
принятых мер – освобождение от уплаты подоходного налога с процентов по банковским 
вкладам, которые превышают 1 миллион рублей. 

"Эта норма была введена с 1 января прошлого года. Предполагалось, что с части 
дохода, полученного по всем таким депозитам, нужно заплатить налог в 13%. После 
повышения ключевой ставки кредитные организации существенно увеличили проценты по 
вкладам. Ну значит, доходы по ним вырастут, как и сумма налога, который нужно было 
уплатить в этом году. Отмена такой нормы не только на уплату процентов за прошлый, но и 
за текущий, 2022-й, год позволит поддержать граждан и помочь сохранить сбережения, что в 
нынешней ситуации особенно важно", – заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин. 

Еще одно решение поддержит автомобилистов: планка "налога на роскошь" для 
автомобилей будет увеличена втрое. "Предлагается снизить число тех, кому придется 
платить повышенный транспортный налог. Теперь он будет считаться с 10 миллионов рублей, 
а не с 3, как было раньше. Работать такая норма станет уже с текущего года", – сообщил 
глава российского правительства. 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

На создание качественных дорог из федерального бюджета будет дополнительно 
выделено более 160 миллиардов рублей. Средства направят на конкретные дорожные 
объекты в Татарстане, Приморском крае, Белгородской, Кемеровской, Московской и 
Ярославской областях, а также в Ненецком автономном округе. Речь – о реконструкции 
автомобильных трасс и строительстве обходов городов, что окажет поддержку и смежным 
отраслям. 

Большой комплекс мер разработан и для строительства жилья. "В текущих условиях 
наша главная задача – не дать стройке остановиться. Это важно прежде всего для миллионов 
наших граждан, которым нужны новые дома, квартиры, а также для профильного бизнеса. 
Предлагается упростить разработку градостроительной документации и процедуры 
проведения публичных слушаний по ней, ускорить предоставление земельных участков, при 
необходимости обеспечить продление действующих договоров аренды земли", – отметил 
Мишустин. 

Особое внимание – ценам на продукты. Постоянный мониторинг стоимости 
продовольствия и поддержка сельхозпроизводителей. На юге и Северном Кавказе уже 
начались весенние полевые работы. Для аграриев в бюджете предусмотрены краткосрочные 
льготные кредиты на сумму свыше 10 миллиардов рублей. Еще 25 миллиардов 
правительство выделит для успешного проведения посевной. 

"Зерно из России пользуется хорошим спросом за рубежом, его стоимость 
увеличивается. И в этой ситуации надо обеспечить нужным сырьем прежде всего 
отечественную хлебопекарную промышленность. Правительство выделит 2,5 миллиарда 
рублей на компенсацию части затрат, которые понесли наши предприятия на производство 
хлеба и хлебобулочных изделий", – пообещал премьер. 

Центробанк с 9 марта ввел собственные меры по стабилизации финансового рынка. 
Снимать наличные со вкладов в иностранной валюте можно в сумме не более 10 тысяч 
долларов. Остальные средства возможно снять в любом количестве, но в рублях по курсу на 
день выдачи. Меры временные и будут действовать до 9 сентября 2022-го. 

План поддержки отечественной экономики будет постоянно дополняться. 
Турбулентность, связанная с санкциями, обязательно закончится, уверен премьер. 

Вести 
 

Власти помогут авиакомпаниям РФ сохранить парк иностранных самолетов 
Правительство РФ поможет российским авиакомпаниям сохранить парк иностранных 

самолетов в условиях санкций, сообщил премьер-министр Михаил Мишустин. 
"Целый комплекс решений предусмотрен для транспорта. Поможем авиаперевозчикам 

сохранить парк иностранных самолетов", - сказал Мишустин, открывая заседание 
правительства в среду. 

Правительство рассмотрит законопроект "О внесении изменений в Воздушный кодекс РФ 
и в отдельные законодательные акты РФ", сообщал ранее источник "Интерфакса", знакомый 
с повесткой заседания. Законопроект, в частности, предусматривает "упрощение процедур 
сертификации и допуска к эксплуатации воздушных судов", а также "установление порядка 
аккредитации испытательных лабораторий по сертификации, систематизацию требований в 
сфере нормирования летной годности". 

Как сообщалось, Евросоюз 26 февраля ввел санкции, которые запрещают поставки в 
Россию гражданских самолетов и запчастей, а также их техобслуживание и страхование. 
Кроме того, санкции обязывают лизингодателей разорвать до конца марта действующие 
контракты с авиакомпаниями. 

Большая часть самолетов российских перевозчиков - иностранного производства, в 
первую очередь, Boeing и Airbus. Почти все они зарегистрированы за рубежом, в основном, на 
Бермудских островах. Одновременно более половины самолетов, по данным консалтинговой 
компании Cirium, находятся в лизинге иностранных владельцев. 

Как сообщалось, Минтранс РФ на фоне введения санкций подготовил законопроект, 
упрощающий процедуру государственной регистрации прав на воздушные суда. Срок 
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регистрации предлагается сократить с месяца до десяти дней, а заявление на регистрацию 
можно будет подавать не только на бумажном носителе, но и в электронном виде. 

Для "нивелирования последствий" санкций Минтранс также разработал проект 
постановления правительства, который по сути разрешает продолжить эксплуатацию 
иностранной авиатехники. В частности, этот проект позволяет продлить на полгода действие 
сертификатов летной годности иностранных самолетов с российской регистрацией, срок 
которых истек после 1 марта. 

Законопроект, который будет рассматривать правительство, также предполагает 
"установление возможности ответных ограничений в отношении судов, плавающих под 
флагом иностранных государств, в которых имеются специальные ограничения захода в их 
морские порты и прохода по их внутренним водным путям в отношении аналогичных судов 
РФ". 

Как сообщалось, страны ЕС обсуждают запрет на заход российских и связанных с 
Россией судов в европейские морские порты. Власти Канады накануне объявили, что 
собираются запретить российским судам, в том числе рыболовецким, заходить в канадские 
порты и внутренние воды. Ранее власти Великобритании в связи с ситуацией на Украине 
приняли решение запретить судам, связанным с РФ, заход в британские порты. 

В части железнодорожного транспорта законопроект предполагает "исключение рисков 
применения на территории РФ потенциально противоречащих интересам страны решений 
Совета по железнодорожному транспорту государств - участников СНГ". Также планируется 
установить "полномерный учет ж/д подвижного состава". 

 ИА "Финмаркет" 
 

Правкомиссия одобрила проект по национализации имущества ушедших из РФ 
западных компаний 

Правительственная комиссия по законопроектной деятельности одобрила инициативу, 
предусматривающую возможность национализации имущества зарубежных организаций, 
уходящих с рынка РФ. Об этом сообщила пресс-служба "Единой России" в среду. 

"Правительственная комиссия по законопроектной деятельности одобрила второй пакет 
мер поддержки экономики России в условиях санкций. Он предусматривает первый шаг к 
национализации имущества иностранных организаций, покидающих российский рынок", - 
говорится в сообщении. 

С этим предложением ранее выступала "Единая Россия". "Законопроект позволяет 
вводить внешнее управление по суду в организациях, более 25% которых владеют 
иностранные лица недружественных государств, при прекращении деятельности. Это 
позволит предупредить банкротство и сохранить рабочие места", - отмечается в сообщении. 

Согласно инициативе, собственник в течение пяти дней может отказаться от внешнего 
управления в случае возобновления деятельности или продажи доли при условии сохранения 
бизнеса и работников. "Если этого не происходит, суд на три месяца назначает временную 
администрацию, после акции новой организации выставляются на торги, а старая 
ликвидируется. Покупатель новой организации обязуется сохранить не менее 2/3 трудового 
коллектива и не менее года продолжать деятельность старой организации", - подчеркнули в 
партии. 

В свою очередь первый вице-спикер Госдумы Александр Жуков отметил, что новые 
нормы позволят членам совета директоров таких организаций или Федеральной налоговой 
службе обратиться в арбитражный суд для назначения внешней администрации. 
"Инициировать такое обращение могут также власти субъектов, прокуроры субъектов и 
другие органы. С датой принятия заявления судом могут вводиться в отношении компании 
обеспечительные меры в виде запрета на распоряжение имуществом, увольнение 
работников, расторжение отдельных договоров, распоряжение акциями в уставном капитале", 
- подчеркнул Жуков. 

По его словам, законопроект также предусматривает введение альтернативного 
механизма, "который допускает для собственников отказ от назначаемой на шесть месяцев 
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внешней администрации, в случае если собственник примет решение о 
возобновлении деятельности или продажи доли с обязательством покупать или сохранить 
бизнес". 

ТАСС 
 
Недельная инфляция в РФ ускорилась до 2,2%. Цены выросли за неделю на 2,2%. Это 
примерно в 5 раз больше, чем неделей ранее. 

Недельная инфляция в России с 26 февраля по 4 марта ускорилась до 2,22% с 0,45% 
неделей ранее, сообщил Росстат. 

С начала года потребительские цены выросли на 3,46%, а в феврале 2022 года 
ускорились до 1,17% с 0,99% в январе, а в годовом выражении – до 9,15% с 8,73% месяцем 
ранее. 

Последний раз инфляция в годовом выражении выше 9% фиксировалась в январе 2016 
года – тогда цены выросли на 9,8%. 

Меньше всего подорожало масло. Подсолнечное подорожало на 0,7%, в том числе в 37 
регионах Российской Федерации – на 0,1-4,4%, а в 9 регионых цены не изменились, в 39-ти – 
снизились на 0,1-3,1%. Масло сливочное в среднем по России подорожало на 0,5%, в 8 
регионах цены не изменились, в 22-ти – снизились на 0,1-4,9%. 

Мясо кур подешевело на 0,1%, в том числе в 39-ти регионах – на 0,1-3,1%. 
Инфляция в России в 2021 году достигла 8,39%. Это максимальный рост с 2015 года, 

когда цены выросли на 12,91%. 
Вести 

 
В России спрос на зарубежные туры упал почти на 70% - АТОР 

Продажи туров за границу в России снизились почти на 70% за неделю с 28 февраля по 
6 марта по сравнению с неделей ранее, сообщила Ассоциация туроператоров России (АТОР). 

«На фоне беспрецедентного геополитического кризиса, повлекшего за собой падение 
курса рубля, рост цен на туры за рубеж, а также остановку авиасообщения по большинству 
зарубежных направлений, россияне стали гораздо меньше покупать туры за рубеж, сообщает 
крупная федеральная сеть турагентств. По данным федеральной сети турагентств „1001 тур“ 
(входит в TBS Group), продажи туров на предпраздничной неделе 28.02 — 06.03.2022 
сократились на 69,7% по сравнению с предыдущей неделей 21.02 — 27.02.2022», — 
говорится в сообщении. 

Туроператоры фиксировали снижение продаж туров за рубеж до 70% неделя к неделе 
уже 28 февраля, очевиден тренд на дальнейшее их сокращение. Несмотря на то, что 
основное падение продаж пришлось на зарубежные туры, продажи туров по России в 
предпраздничную неделю также снизились, но в меньшей степени, отметили в ассоциации. 

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Мнение профессионала о спецоперации на Украине 
Как и обещал, более ничего сам не выдумываю о спецоперации на Украине, 

предоставляя слово профессионалам.  
Источник мне неизвестен, пришло по Ватсапу. Публикуется без купюр и без редактуры, 

лишь выделенные мной некоторые места.  
«12 день войны... Субъективное мнение. (Давайте без истерики и оскорблений 

попробуем осмыслить ситуацию.)  
Тяжело всем. Наши ребята гибнут. Граждане Украины гибнут. Но тяжелее всего 

военным, действующим и в запасе, и российским, и украинским, прошедшим «горячие» 
конфликты. Скриплю от бессилия зубами, лично не уверен — смог бы выполнить приказ 
Главнокомандующего, будь сегодня в строю. Свести к минимуму потери среди мирного 
населения — это понятно, мы один народ. А как стараться не причинять критического ущерба 
ВСУ — в рамках тактики собственного подразделения слабо представляю. 
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Категорически возражаю против обнародования числа боевых потерь, пока 
операция не вступила в завершающую фазу. Это подарок для чужой информационной войны, 
козырь в руки врага, разгон лживой информации среди откровенных паникёров внутри 
страны: «они всё врут, скрывают, занижают», «нет войне», «матери, не пускайте сыновей», 
«как я хочу мира», «сколько можно лить кровь» ... 

Можно и должно. Погибают солдаты, герои. Которые пришли в армию не брусчатку 
подошвами полировать. А защищать Родину. Даже ценой собственной жизни. Это ошибка 
Генштаба была, народ должен чётко понимать цели операции, её необходимость, 
неотвратимость жертв. А не текущую цену. 

Жестоко звучит, но такова суровая воинская реальность. Собственные и женские слезы 
утрём после Победы, поклонимся каждой вдове, матери, невесте, сестре за подвиг их 
мужчин. 

Первый этап операции… 
Мы недооценили противника в силе информационного, идеологического, 

психологического отпора, нас ждали. Буквально в первые же сутки одним щелчком 
американских окровавленных пальцев — лишили поддержки мирного населения и готовых 
стать нейтральными частей ВСУ. Миллионы долларов, тысячи ай-тишников, глобальные 
медиа-корпорации отрезали Украину от любой объективной информации, смрадно рвануло у 
нас. 

А главные наши потери пришлись на первые трое суток. Сейчас они стремительно будут 
сокращаться, миротворческой и гуманитарной операции, по типу Крымской, — русская армия 
больше не проводит. Бойцы получили другие приказы, втянулись, разозлились, собрались, 
надежды на активную поддержку мирного населения и одумавшихся частей ВСУ — 
развеялись. 

Цветов и караваев видно мало, народ придавлен пропагандой и ложью, запуган до 
невменяемого состояния нацистами. Упустили в расчётах другой важный момент — почти 600 
тысяч украинцев с 2014-го прошли через зону АТО на Донбассе, сегодня пополнили 
территориальную оборону повсеместно, многим есть чего опасаться. Особенно на волне 
фейков о расстрелах без суда атошников. 

Представляете, что за год службы там в голову им напихали нацисты, дали возможность 
безнаказанно пострелять по населённым пунктам «ватников и колорадов», поглумиться над 
тамошним мирным населением. Так что, расчет на помощь местных и ВСУ не сработал, 
раковая опухоль в украинском обществе просто чудовищна. Но... вылечим. 

Если объяснить наши тактические приёмы первых суток… это творчески переработанная 
«разведка боем» времён Великой Отечественной. Только с глубоким и стремительным 
проникновением на оккупированную нацистами территорию. Мы провоцировали активность 
противника тактическими группами, сознательно вытягивая на себя части ВСУ и нацбаты из 
мест расположения. Выдерживая малым числом страшные контратаки танков и бронетехники, 
превосходящей численно мотопехоты. 

Иногда невозможно было подавлять гвоздящие по тебе «Грады», артиллерию и 
миномёты, спрятанные в жилых кварталах. Городские территории нельзя было зачищать 
методично в боевых порядках, вызывая поддерживающий огонь, ударные вертолёты, 
сапёров, огнемёты, танками разносить пулемётные точки в домах и объектах социальной 
инфраструктуры. 

Это незнакомая нам, ветеранам, война. Особенно когда небо под полным твоим 
контролем, аэродромы забиты штурмовиками и бомбардировщиками, на вооружении состоят 
оперативно-тактические ракетные комплексы, есть масса тяжёлой артиллерии. Теперь 
понятно стало даже штатским: правильное название происходящего — действительно 
«специальная военная операция по денацификации». А демилитаризация Незалежной была 
закончена на исходе третьих суток. 

ВСУ, как единая, управляемая и эффективная структура — перестала существовать. 
Сегодня это десятки изолированных друг от друга группировок разной численности, 
спрятавшихся в городах и посёлках. Никакого централизованного снабжения, поддержки с 
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воздуха, подхода подкреплений. Они не способны действовать в рамках каких-либо 
замыслов украинского Генштаба. Просто толпы вооружённых людей с приказом стоять 
насмерть. 

Обезглавлены и лишены командования главные группировки «Север» и «Восток» — это 
22 бригады, на которые была возложена почётная обязанность утопить Донбасс в крови в 
начале марта. Мы опередили их на неделю-другую, начав собственную спецоперацию. 
Теперь 150 тысяч человек (вместе с нацбатами) маринуются в «котлах», отрезаны друг от 
друга. На секундочку — сделано сие меньшими по численности русскими силами… и за пять 
дней. 

На других оперативных направлениях организованного сопротивления нет. Отдельные 
части ВСУ, нацбаты, диверсионные группы. Каждый действует на своё усмотрение, с 
различной степенью активности. Перемещаться колоннами, перегруппировываться, 
пополнять боеприпасы, ГСМ, снаряжение даже на местных складах — возможности нет, всё 
планомерно уничтожается высокоточным оружием и авиацией. 

Через неделю-другую 80% ВСУ превратятся в полностью лишённые боеприпасов, 
горючего, медикаментов, продовольствия отряды. Морально и физически измотанные, не 
имеющие единого командования, целей и задач. Для армии это страшная штука, уныние и 
разложение. Особенно для украинской, которая держится на страхе, подпёртая 
бандеровскими заградотрядами. Военнослужащие опасаются за судьбу семей в тылу. 

Второй этап операции… 
Узнаваемо, сирийский сценарий. Нейтральное или боящееся террористов население, 

среди которого почти невозможно выявить боевиков. Такие населённые пункты русская 
Армия не берёт, города с бандеровскими нацбатами — окружает. Скоро будем наблюдать 
автобусы и «вывозные туры» в сторону Западенщины. Как спекутся без всякой поддержки и 
помощи извне. 

В других местах города берутся в полу-окружение, тем самым приглашая защитников 
самостоятельно покидать территорию. Никаких организованных военных колон, тяжёлой 
техники, это добро уничтожается. Частным порядком, дорогие. Да, создаётся опасность 
появления большого числа диверсионных групп, но стратегически решаются три главные 
задачи спецоперации: минимизация потерь среди мирного населения и инфраструктуры, 
наших частей и армии Украины. 

С упоением резаться русским и украинским военным друг с другом — это слишком 
роскошный подарок для Вашингтона и ЕвроРейха. Бандеровские «партизанские отряды» 
потреплют нервы, но задумка командования неплоха. Они станут законной добычей отрядов 
контр-террора, военной полиции и людей Рамзана Кадырова из Национальной Гвардии. 
Которые пленных террористов не берут, мочат… где застанут. Денацификация в прямом 
смысле слова. 

Ещё более грустная участь ожидает многочисленных наёмников ЕвроРейха, из которых 
формируют не воинские подразделения (некогда), а диверсионно-тактические группы. Наш 
Генштаб уже заявил, что не считает их комбатантами со всеми вытекающими последствиями, 
никакие конвенции по военнопленным тут не работают. Уверен, за этими «солдатами удачи» 
будет вестись особая, жестокая и целенаправленная охота. Бедолаги… 

Третий этап операции. 
Не буду подробно рассказывать, как и где разворачиваются боевые действия, в 

открытом доступе достаточно информации от профессиональных экспертов. Но происходит 
всё строго по планам, мы даже резервы не начали перебрасывать, так и стоят колоннами в 
приграничных областях. Потери не просто терпимые (с военной статистической точки зрения) 
— незначительные. Ни одно подразделение не отведено на переформирование или отдых, 
значит — полностью боеспособно. 

Посмотрите на карту, прикиньте расстояния, марш-броски, постоянные боестолкновения, 
перегруппировки, маневрирование на десятки километров, и помните — нашим ребятам 
противостоит третья по численности армия Европы и запредельно мотивированные 
нацистские формирования. Нам нужно подтягивать тылы, элементарно отдыхать, 
обслуживать технику, выполнять кучу ранее непредусмотренных действий. 
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Не нужно никого гнать, требовать более решительных действий, Флагов Победы над 

Мариуполем, Сумами, Черниговом, Харьковом, Одессой и тем более — бесполезным Киевом 
с тремя миллионами паникующих, накачанных пропагандой горожан. Цели операции, 
стратегия и тактика — совершенно новая страница в военном искусстве, спешка 
неприемлема. 

Мой однокурсник по академии вчера спросил в «личке»: 
1. Почему не уничтожается военная помощь Украине прямо в аэропорту прибытия? 
2. Почему вообще возможно посещение воздушного пространства Украины 

транспортниками НАТО? 
3. Есть ли у тебя ощущение начала слива усилий армии нашими дипломатами?... Мысли 

всякие нехорошие в голове бродят. 
По пункту номер три. Никакого слива не будет, все цели специальной операции будут 

выполнены. Это каждый день категорически повторяет посуровевший Лавров, озвучил вчера 
ВВП. Умылся французский «миротворец» Макрон со своим посредничеством. А Мединский в 
Беловежской Пуще изощрённо измывается над метросексуалами из украинской делегации. 
Не с кем там разговаривать. 

Посмотрите на бравого Главнокомандующего Зе, как он выглядит. Полный распад 
личности под наркотой. Ему не разрешат вести переговоры американцы и собственные 
нацисты, прибьют. Задача другая — полностью развалить страну, утопить её в хаосе, да не 
достанься же ты никому. 

Спецоперация не прекращается, проволочек больше не будет. Каждый день задержки 
нам категорически вредит, появляются незапланированные дипломатические, политические, 
экономические и военные проблемы. Только быстрота и натиск, пока обстановку на Западе не 
начали оценивать холодной головой. 

Насчёт летающих транспортников с символикой НАТО, доставляющих оружие. Это 
невозможно, небо над Незалежной и югом России закрыто для полётов. Наземкой будут 
перебрасывать из Польши. А мы не станем уничтожать такие конвои с «гуманитарной 
помощью». Почему, спросите? Задайте лучше другой вопрос — кто именно находится у 
власти на Украине? 

Откровенные нацисты. Взявшие в заложники миллионы мирного населения в городах без 
гуманитарных коридоров, загнавшие перепуганных людей в подвалы и станции подземки. 
Отравив ложью о «зверствах русских», массовых расстрелах, казнях, насилии, ковровых 
бомбардировках. Расставляют штатских с автоматами возле стратегических объектов 
управления и командования. Как в Киеве у здания СБУ, вплотную примыкающего к Софии 
Киевской. 

Кураторы Зеленского и бандеровские батальоны устраивают гуманитарную катастрофу, 
уходя из городков и посёлков Донбасса всё взрывают: мосты, подстанции, насосные станции. 
Вспоминайте освобождение Украины и 1945-й год, агонию Третьего Рейха. Цитату 
бесноватого, оформленную в приказах о разрушении всей инфраструктуры Германии: «если 
война проиграна, то абсолютно всё равно, что народ погибнет». 

Полезно знать историю, чтобы предсказывать поведение нацистов. Это такая идеология, 
социальные нормы жизни, мировоззрении. 

Так вот, военные колонны не будут уничтожаться по трём причинам. Во-первых, это 
трофеи. Во-вторых, в боеспособные части ВСУ и нацбаты Юго-Востока оружие не попадёт — 
адресаты сидят в «котлах». В-третьих, перевозиться всё будет обычными гражданскими 
фурами, тыловой транспорт частей ВСУ находится вместе со своими частями, либо 
уничтожен в автопарках. 

Вычислять и бить по грузовикам-контейнеровозам? Да, можно. Только учтите — все 
дороги к пропускным пограничным пунктам с «добросердечной Европой» забиты колоннами 
автомобилей бегущих украинцев на добрые сотни километров, трафик там жуткий. В машинах 
женщины и дети. А Польша и Венгрия не перенесли пункты досмотра в глубину своих 
территорий, не увеличили пропускные мощности КПП дополнительным персоналом. 
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То есть, украинские пограничники со своими «коллегами» держат сутками людей в 
ожидании пересечения границы. Дальше продолжать описывать сценарий, на который 
рассчитывают в Киеве и Вашингтоне? Или сами сообразите, какой телевизионной картинки 
ожидает весь «цивилизованный мир»? Мечтают, чтобы кровожадные русские начали бомбить 
гражданские автомобили... Или железную дорогу. 

Но слабо верится в подобные сценарии, всем понятно — Украина полностью проиграна, 
любое количество оружия ей уже не поможет. Но какую-то часть обязательно доставят во 
Львов, получать будут наёмники с идейными бандеровцами. А потом группами отправляться 
совершать диверсии, запугивать местные администрации по всей стране, пытаться нарушить 
наши коммуникации и линии снабжения. 

Но это уже другая спецоперация, полицейская. Которую сами украинцы способны 
провести с минимальной русской помощью, как от шока отойдут. Это их земля, им тут жить. 
Объяви за анонимный донос вознаграждение в пять тысяч долларов — через сутки все 
диверсанты и партизаны закончатся. Это такая страна. 

Но мы успеем раньше… 
Хочу успокоить, уже двенадцатые сутки наши парни действуют в другой оперативно-

тактической реальности, потери стремительно будут сокращаться. Если раньше был 
строжайший приказ не причинять даже гипотетический вред мирному населению, 
гражданским объектам… сегодня он видоизменён. Одной фразой: «не в ущерб личному 
составу подразделений». Как военный полностью удовлетворён: теперь гуманитарные 
шутеечки закончились, пойдёт настоящая работа. 

Обстреляли колонну — получи в ответ по всему военно-техническому меню. Подобные 
приказы только так работают. Пострадает мирное население? Да, какие-то потери 
неизбежны, но не по нашей вине. Мы не штурмуем города по Уставам, обходим или 
хирургически действуем спецназом, как в Харькове. С применением совсем неизвестной 
ранее тактики городского боя ночными маневровыми группами. Об этом поговорим отдельно. 

Пусть украинцы сами маринуются в городах, переваривая засевших бандеровцев и 
оболваненных нацистской пропагандой «территориальные батальоны». Которые уже не 
справляются с мародёрами, какое там «отражение агрессии». Это теперь не наша проблема, 
как бы жестоко слова не прозвучали. 

Окончательный перелом наступит после зачистки Харькова, блокирования или взятия 
Одессы. Все геройские силы самообороны других населённых пунктов рассосутся сами 
собой, в окружённых городах уже заметны явные признаки гуманитарной катастрофы. Морок, 
когда он насквозь лжив, быстрее всего спадает в темноте, бодрящей прохладе и на голодный 
желудок. 

Население не готово морально стоять до последнего, украинские соцсети уже полнятся 
сообщениями из мест, где остались после прихода русской Армии местные администрации, 
бесперебойно подвозятся продукты, горит уличное освещение, улицы контролируют местные 
полицейские. С каждым новым днём фейковая истерика будет спадать, в одурманенные 
головы придёт мысль: а что дальше? 

Начнут зверствовать окружённые бандеровцы в бессильной своей злобе? Что ж, этот 
крест украинцы тоже должны пронести самостоятельно. Конечно, постараемся всё сделать 
для вызволения детей и стариков. Но нести чувствительные потери Путин не позволит, это не 
та война. 

Не мы исчадье ада вырастили, выпестовали, позволили захватить власть и заложников в 
лице целого народа. Не мы их вооружили и отправили убивать Донбасс, научили ненавидеть 
русских. Преступное равнодушие и содействие — тоже наказуемое деяние. Не нами, самой 
жизнью». 

P.S. Соглашусь, что местами весьма цинично, но это только с точки зрения 
гражданского... 

Конт 
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Действия иностранных соцсетей – тревожный звонок для всего мира 
Влияние ИТ-гигантов сейчас трудно переоценить. Крупнейшие иностранные сервисы 

могут буквально с помощью нескольких щелчков мыши дестабилизировать общество, 
заполонив инфополе фейками и провокациями и обрубив источники реальных фактов. 
Facebook и Twitter обладали такой властью и раньше, но применяли ее аккуратно и не так 
скоординированно, как делают это в отношении российских СМИ сейчас. Тревожным звонком 
стало ограничение на их платформах аккаунтов бывшего президента США Дональда Трампа 
после беспорядков в Капитолии в 2021 году. Эти действия вызвали ожесточенную критику со 
стороны республиканцев в США. Однако теперь многие из них настояли на том, чтобы 
компании перекрыли доступ к российским государственным СМИ. 

Американские онлайн-компании долгое время позиционировали себя как место, где 
каждый может беспрепятственно высказывать свое мнение и общаться с другими. Теперь же 
компании явно перестали быть нейтральными и активно пренебрегают принципами свободы 
слова и фактчекинга. 

Поворотным моментом стал поток писем, которые Михаил Федоров, министр цифровой 
трансформации Украины, отправил руководителям технологических компаний спустя пару 
дней после начала спецоперации. В прямых обращениях к Google, Apple и Netflix он призвал 
их заблокировать или ограничить свои российские сервисы, чтобы оказать давление на 
Москву. К делу быстро подключились и европейские чиновники. Министры Польши, Эстонии, 
Латвии и Литвы потребовали от цифровых корпораций ограничить российские СМИ на их 
платформах. 

Еврокомиссар по вопросам внутреннего рынка Тьерри Бретон пообщался с Сундаром 
Пичаи, исполнительным директором Google, и Сьюзен Войжицки, главой YouTube, призывая 
их предпринять дальнейшие шаги против российских СМИ. Сенатор Марк Уорнер, 
председатель комитета Сената США по разведке, также призвал компании занять более 
жесткую позицию по отношению к государственным СМИ РФ. 

Надо понимать: хотя правительства требовали, чтобы ИТ-гиганты агрессивно выступили 
против российских СМИ, регуляторы не предоставили компаниям никаких правовых 
оснований для подобных действий. Официальных санкций наложено не было, требования 
формулировались, как призывы и обращения, но не как директивы. По сути компании могли 
продемонстрировать нейтральность и действительно позаботиться о безопасности своих 
пользователей. Однако они выбрали другой путь и наложили ограничения, к которым их 
активно призывали. Meta запретила некоторым российским государственным СМИ доступ к 
своим платформам в ЕС. YouTube и Twitter последовали этому примеру. 

Особое беспокойство вызывает то, что некоторые платформы решили пойти еще 
дальше, чем от них того требовали западные правительства. Например, Facebook сообщил, 
что отказывается от бана публикаций с символикой и упоминанием батальона «Азов», 
ультраправого военизированного формирования в составе Национальной гвардии Украины. 
Ограничение таких материалов действовало с 2019 года в соответствии с политикой 
платформы в отношении опасных лиц и организаций. Facebook классифицировал «Азов» 
наравне с такими организациями, как «Ку-клукс-клан» и «Исламское государство*» 
(запрещена на территории РФ). Однако теперь связанный с ним контент может 
распространяться на площадке беспрепятственно. Для сравнения, в 2020 году эта же соцсеть 
без сомнений удалила целую серию публикаций предвыборного штаба Дональда Трампа из-
за изображений нацистской символики, которые нарушали принципы платформы.   

Мы видим, что, принимая меры против России, технологические компании легко 
отказались от собственных правил и принципов в угоду политической конъюнктуре. 
Последствия этих решений будут долгосрочными и существенно изменят отношения 
компаний с правительствами разных стран сразу в нескольких аспектах. 

Во-первых, если кто-то еще сомневался в том, что ИТ-гиганты стали активными 
участниками политических и социальных процессов наряду с государством, то теперь это уже 
совершенно очевидно. Причем цифровые корпорации могут попытаться вмешаться в дела 
совершенно любой страны: наивно полагать, что они ограничатся Россией. Во-вторых, свои 
решения они принимают в зависимости от того, с кем им сейчас выгодно «дружить». Сегодня 
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это США, но так ли будет завтра, особенно с учетом того, как местные власти пытаются 
зарегулировать бигтех? 

Наконец, мы оказались в ситуации, когда люди, сидящие за океаном и не вникающие в 
происходящее, определяют, что правда, что ложь, кому позволено говорить, а у кого такого 
права больше нет. Из средства для коммуникации иностранные соцсети превратились в тех, 
кто устраивает собственное правосудие, закрывая глаза на безопасность части своих 
пользователей. Ни наши законы, ни попытки наших регуляторов наладить диалог, ни даже 
ощутимые ответные меры (вроде замедления трафика) не повлияли на отношение к нам 
зарубежных цифровых корпораций. Стоит ли пытаться дальше сохранять отношения с 
площадками, которые, очевидно, ни во что не ставят российских пользователей? Думаю, мы 
увидели их настоящее лицо, и тешить себя иллюзиями о том, что в их поведении что-то 
впоследствии изменится, – бесполезная затея. А позволять им манипулировать нашим 
мнением по чьему-либо заказу – абсолютно недопустимо. Если им так хочется поиграть в 
вершителей судеб, то пусть делают это в другом месте.    

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.03.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 116,08  ▲  10, 27 

EUR 126,44  ▲ 10, 82 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


